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市消防局上午暗访检查人员密集场所消防隐患

! ! ! ! #"!) 黄
浦 创 意 市
集———“设计
艺术与时尚盛
会”日前在十
六铺码头下沉
广场举行。创
意设计、异国

美食、时尚饰品、艺术
绘画、互动体验等丰
富多彩的展示内容，
吸引众多市民游客前
来“赶集”，这一假日
市集活动还将不定期
在南外滩滨水区举
行。图为热闹的创意
市集人气火爆

肖健 摄影报道

创
意
集
市

! ! ! !本报讯（记者 晏秋秋）测评综
合指数，比上一次下滑 !-,)分；评分在
&"分以上的工地，减少了 #"个……最
新一期上海市建设工程文明施工测
评结果显示，保持“门墙网”整洁，减
少“声光尘”扰民，仍是推动上海数千
家工地现场管理的要素。

上海市民巡访团于 '、( 月下
旬对本市 !'个区县共 !'"个在建
工地文明施工状况进行了实地巡
访测评，文明施工测评综合指数为
(,-!+分，比上次测评下跌 !-,)分。

本次中心城区和浦东新区建
设工程文明施工测评平均分为

(,-+& 分，闸北、黄浦区、静安区分
获前三名。郊区县平均分为 (+-)"

分，奉贤区、青浦、闵行区分获前三
名。本次测评，有 ,!个工地测评分
超过 &"分。本次测评有 %家 ("分
以下的“倒数工地”。“倒数工地”存
在的主要问题为：有的工地大门破
旧、脏锈或无企业标识。有的工地
围墙用木模板或彩钢板铁丝绑扎
作围挡，甚至严重破损，影响周边
环境。有的围网掉角、破损、积灰，
甚至无围网，工地形象差；有的扬
尘现象严重；有的排水漕被淤泥堵
塞，有大面积积水现象等。

文明施工测评出现“双下滑”
4个80分以下“倒数工地”扬尘扰民

综合新闻
新民网：www.xinmin.cn 24小时读者热线：962288 读者来信：dzlx@wxjt.com.cnA22013年9月24日 星期二
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! ! ! ! 本报讯 （记者 姚丽萍）到
#"!+年，申城将确立公交在城市交
通中的主体地位，全市公交日均客
运量达 #!("万乘次，+""的中心城
区市民选择公交出行，轨道交通占
公交比重达 +""。今天上午，记者
从 #"!)年市人大代表书面意见督
办公交专题会获悉，申城三大措施
推动“公交优先”。

换乘优惠
经济杠杆推动市民选择

如何让经济杠杆推动更多市民
优先选择公交？李飞康、陈志夏、曾铮
等多位人大代表关注这一问题。市交

港局答复显示，申城公交票价已维持
!"年未上调，近年来综合考虑经济
和社会效益、财政和市民承受能力等
因素，本市出台公交换乘优惠，目前
换乘优惠已经覆盖全市所有地面公
交线路的所有车型，以及地面公交与
轨道交通线路之间，可享受换乘优惠
时间延长到 !#"分钟。
第三方研究机构连续几年对本

市公交换乘优惠政策跟踪测评数据
显示，不包含老年免费乘车，#"!#
年地面公交每人次平均乘车费用为
!-&!元，较之 #""(年下降了 !)"；
而如果没有优惠换乘，#"!#年每人
次平均乘车费用则为 #-!&元，如今

实际优惠幅度达到了 !#-'("。
#""(年至 #"!#年市民公交出

行成本占职工平均工资比重由近
+"下降为 )"左右。今后，本市将持
续完善公交价格补贴机制，完善公
交票价方案，提高公交出行吸引力。

保障路权
公交车将全面明显提速
如何切实保障公交优先？目前，

本市在公交优先道和中心城“三横
三纵”公交线路集中道路路口推广
公交信号、优先标识，公安部门在延
安路、肇嘉浜路、南北高架等路段
'"多辆公交车上安装了被称为“移

动警察”的摄像头，保障公交汽电车
对优先车道的使用权。

#"!+年，中心城平均运行车速
将达 !##!+公里$小时，公交优先道
上的运行车速达 !+##"公里$小时，
年均提升 +"以上；公交汽电车发
车准点率达到 &""以上，高峰时段
中心城区公交实现 +分钟内换乘；
逐步缩小公交最小行车间隔，高峰
时段平均发车间隔中心城不超过 (

分钟，郊区新城不超过 !"分钟。

线网接驳
解决“最后一公里”难题
如何优化公交线网，解决“最后

一公里”接驳？市交港局对余国强代
表书面意见的答复表明，截至今年 (

月底，本市“最后一公里”公交线路已
达 &(条；同时，本市公交网优化不断
推进，今年上半年新辟调整公交线路
!##条，其中区域公交线路 '#条，公
交汽电车服务范围不断向远郊、新建
大型居住区和农村地区延伸。

此外，本市还继续优化公交汽
电车与轨交的紧密衔接，公交中途
站距离轨交站点出入口距离不超
过 +"米；在轨道交通外围换乘枢
纽和终点站，因地制宜适度建设
./0 停车场，统筹考虑出租车停
泊点。

市民公交出行成本占工资比重4年累计下降2%
本市持续完善公交价格补贴机制
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! ! ! !工程名称

合生御廷园四期项
目
上海至尊九景公寓
式酒店
上海雷特森木业有
限公司新建厂房
盛世财富广场商业
街及超市卖场项目

2013年第4次文明施工指数测评倒数工地
! ! !建设单位

上海正泽房地产
开发公司
上海兴惠贸易有
限公司
上海雷特森木业
有限公司
上海宝邸置业有
限公司

! ! ! ! !施工单位

广东合创工程总承包
有限公司
上海荣世工程建设有
限公司
江苏兴港建设集团有
限公司
上海森信建设工程有
限公司

!

! ! ! !本报蒙特利尔专电 当地时间
&月 #)日下午，“魅力上海”城市形
象推广活动在加拿大蒙特利尔市举
行。加拿大魁北克省省长宝琳·马华
致信祝贺本次活动取得圆满成功。

蒙特利尔市与上海市缔结友
城关系多年。本次推广活动由上海
市政府新闻办、市对外文化交流协

会、蒙特利尔道森学院主办，魁北
克省孔子学院、上海图书馆等单位
参与。中国驻蒙特利尔总领事赵江
平、上海市政府新闻办负责人、加
拿大国会议员、魁北克省省长代表
和蒙特利尔市市长代表等 !"" 多
人出席活动开幕式。
推广活动为期一周，其中包括

“魅力上海”摄影展、加拿大国家电
视台（121）展播“上海城市形象片”、
上海图书馆“上海之窗”对外图书赠
送项目等活动。连日来，“魅力上
海”推广活动海报涌现在蒙特利尔
闹市街头、公共活动场所、地铁车站
以及当地报纸版面、电视台荧屏，在
当地引起很大反响。

“魅力上海”活动在蒙特利尔举行

新民图表 制表 贺信

! ! ! !本报讯 （首席记者 潘高峰）
“消防泵房在哪里？”“不知道。”“消
防报警控制柜谁会操作？”“会的不
在。”国庆将至，申城将迎来大客流。
今天上午，市消防局对本市人员密
集场所开展暗访检查，结果发现虽
然消防设施配备情况较好，但相关
工作人员的消防意识却远未达标。
市消防局副局长顾金龙站在满满一
墙消防宣传海报前，问了某超市值
班经理一个最简单的问题：防火门

应该关着还是开着？经理支吾了半
天居然答不上来。
上午 &时，记者跟随一路暗访

组来到普陀区汉庭快捷酒店真光
店。措不及防的值班经理刘女士一
问三不知。带队的消防局副局长顾

金龙让她操作一下前台的消防报警
控制柜，被告知有消防上岗证的人
不在，她不会。又问她消防泵站在哪
里，她也毫不知情。
暗访组随后来到兰溪路上的曹

杨商城，检查位于四、五楼的华联吉

买盛超市。堆放大量收银条的仓库
里，居然找不到消防喷淋装置，所有
的窗户居然被三合板钉死。值班经
理告诉检查人员，这样是为了安全，
却没有想过，一旦失火，不但不利于
排烟，也为消防救援人员破窗救火

制造了麻烦。
市消防局副局长顾金龙告诉记

者，检查中大的问题不多，都是一些
细节疏漏，但一旦发生火灾，这些小
纰漏很可能酿成大问题，消防部门将
继续督促整改，直到清除所有隐患。

值班经理不知道防火门应该关还是开


